

Reunión con Presidenta de Irlanda
DUBLIN, 10 de julio de 2003

PREGUNTA: La importancia de su visita, la primera de un Presidente chileno a Irlanda.

S.E.: Bueno, creo que éste es un camino que Chile quisiera también recorrer. Llegamos a Irlanda con una visión de optimismo en lo que hacemos en Chile, pero llegamos a Irlanda también para conocer lo que aquí se ha hecho. A mediados del siglo XIX la población de 8 millones bajó a 4 millones producto de las hambrunas en este país. Veinte años atrás era de los países más pobres de la comunidad europea. Hoy es de los países más avanzados de la comunidad. Ellos aquí crecieron, pero crecieron con equidad, invirtieron en educación. Hoy día son una gran plataforma de negocios del resto del mundo hacia Europa.

Lo que ellos han hecho lo podemos hacer. Como me dijo la Presidenta hoy día, la inversión de ellos en educación fue fundamental, es lo que hacemos en Chile. Están muy orgullosos que llegan a 12 años de escolaridad en Irlanda. Están muy orgullosos de lo que ellos han podido hacer.

Irlanda también es un buen socio de Chile. El Parlamento es uno de los tres países europeos que ya ha ratificado el acuerdo con Chile. Y por esa razón, también, queremos mañana, en las reuniones con el Primer Ministro, dar las gracias. Y, al mismo tiempo, plantear otras tareas. En el ámbito educacional queremos tener acceso a lo que son los distintos portales en el ámbito educativo que ellos tienen y queremos también ser capaces de intercambiar en el ámbito estrictamente comercial y de inversiones. Esa es la razón por la cual mañana comenzamos con un seminario de trabajo junto a un grupo importante de inversionistas que llegan acá.

PREGUNTA: ¿Cómo se logra eso, tomando en cuenta que, por ejemplo, en nuestro país tenemos a un ex Presidente que vota en contra de proyectos?

S.E.: Lo segundo que quisiera decir es que hemos llegado con un grupo importante de personas las cuales tienen ancestros acá. Y esa es la razón por la cual están acá.

Lo importante, respecto de lo que usted pregunta, es que tenemos el grueso del financiamiento que estábamos buscando. Todos queremos crecer, obviamente, pero también todos queremos crecer con equidad, que es lo que nos distingue de otros.

PREGUNTA: En ese sentido, ¿cuál va a ser el camino que va a adoptar el Gobierno? ¿Va a reponer las indicaciones después en tercer trámite?

S.E.: Sobre eso ya se informó en Chile.

PREGUNTA: ¿Cómo se va a financiar el 9% que falta?

S.E.: Sobre eso ya se informó en Chile.

PREGUNTA: ... vínculos entre Chile e Irlanda y con esta experiencia que hay, ¿me imagino que también hay tareas impositivas que se pueda aprender, o no?

S.E.: Bueno, claro, acá tienen un sistema de plataforma de inversión que ha sido muy importante. Esa es la razón por la cual el grueso de las exportaciones hoy tienen que ver básicamente con los ámbitos nuevos de ciencia, tecnología, computación, software, que son los que han podido estar acá. Gracias.